González, Ricardo. *et al.*, "Pobladores retienen al alcalde de Alcozauca por líos políticos", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 23 de enero, 2007.

## Dirección electrónica:

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/01/23/index.php?section=regiones&article =008n1reg

Habitantes de la comunidad de Igualita, municipio de Xalpatláhuac, aprehendieron ayer por la noche al presidente municipal de Alcozauca, el priísta Armando Sánchez de Jesús, quien acudió a dicho pueblo a tomar protesta a una delegación de miembros de su partido contrarios al gobierno del perredista Leonardo García Santiago.

También mantuvieron encerrados en la comisaría municipal a una docena de policías que acompañaban al edil a la ceremonia de "toma de protesta" de Sergio Díaz, un líder priísta que pretende establecer una "delegación" y desconocer la sede provisional del gobierno de García Santiago.

Al notar que el evento era resguardado por policías de otra comunidad, los habitantes de Igualita hicieran sonar las campanas y una multitud enardecida se abalanzó contra el alcalde y su cuerpo de seguridad. Aunque pobladores hablan de un intento de linchamiento, únicamente se procedió al desarme de los elementos policiacos a su detención, junto con Sánchez de Jesús.

Según versiones, en el choque hubo disparos entre policías de Alcozauca e Igualita, pero no hubo personas heridas y elementos de la Policía del Estado intervinieron en el desarme de los primeros.

En la comisaría de Igualita también se encerró a un adolescente de 14 años, acusado de haber accionado un arma.

El alcalde Armando Sánchez señaló que él sólo se encontraba en la comunidad porque se dirigía a una fiesta a la que había sido invitado, y negó rotundamente que haya violado la autonomía del municipio y "mucho menos haya venido a tomarle protesta a delegados".

Al lugar acudieron el delegado de Gobernación en la región de La Montaña, Jorge Rodríguez Ponce; el capitán José Gatica Mayo, jefe de la Policía Motorizada; el director

del Centro de Derechos Humanos Tlachinollan, Abel Barrera Hernández, y el diputado local priísta Sofio Ramírez Hernández, quienes esperaron la llegada del alcalde de Xalpatláhuac, Leonardo García Santiago, e iniciaron una mesa de diálogo para lograr la liberación de los detenidos.

Posteriormente llegaron a la reunión para mostrar su solidaridad con el alcalde detenido los también alcaldes priístas de Tlalixtaquilla de Maldonado, Jorge Pérez Saavedra, y el de Cualac, Mario Sosa Ortega.

Durante el encuentro hubo tensión, pues la asamblea del pueblo exigía que se presentara el Ministerio Público como condición para la liberación del alcalde, mientras que campesinos de comunidades vecinas como Petlacalalcingo, Xochapa y de la misma cabecera municipal de Alcozauca se encontraban en los principales accesos de Igualita, armados con machetes y en actitud de espera.

Con ánimo de enfrentamiento, también llegó a la comisaría donde despacha el alcalde Leonardo García gente de las comunidades El Platanar, Cuba Libre, Cahuatache y La Victoria, todas del municipio de Xalpatlahuac.

Ante el riesgo de confrontación, la asamblea exigió el retiro de estos vecinos, advirtiendo que si no se retiraban en una hora convocarían a comunidades aledañas y los desalojarían.

Después de varias horas de discusión, por la tarde liberaron al presidente municipal, quien fue conducido al interior de la comisaría, donde se estaba celebrando la asamblea. Ahí escuchó los reclamos de los ciudadanos de Igualita.

En su turno, el síndico de Alcozauca, Roberto Angel García, dijo que ayer fue alertado sobre la detención de los policías junto con el alcalde y aseguró tener un video que muestra que la gente de ese municipio comenzó la agresión, en la que incluso se escucharon disparos de un arma de grueso calibre.

Al dar su versión de los hechos, Sánchez de Jesús negó que pretenda ofender a la gente de Igualita y adujo que su presencia en el lugar se debió a que, tras hacer un recorrido por la comunidad de Melchor Ocampo, cerca de Igualita, fue invitado a cenar por el

señor Sergio Díaz, quien es el padre de la persona con la que han tenido conflictos los pobladores de ese lugar.

A las afueras de la pequeña asamblea se encontraban por lo menos más de 50 pobladores, algunos armados con machetes y pendientes de lo que pudiera ocurrir. También había vigilancia de la policía del estado.

Después de que el presidente municipal firmó los acuerdos, los pobladores de Igualita liberaron a los detenidos. Cerca de las seis de la tarde los detenidos fueron liberados y subidos en dos camionetas pick up y se dirigieron a Alcozauca, bajo la mirada de los pobladores, que se encontraban a la expectativa en las afueras de la comisaría.

De la retención del alcalde priísta Armando Sánchez de Jesús existen dos versiones. Armando Chavarría Barrera, secretario de Gobierno, señaló: "tenemos una versión inicial, en términos de que la comitiva encabezada por Sánchez de Jesús agredió a algunas personas en Igualita y éstas en respuesta se amotinaron y querían agredirlos".

No obstante, existe otra versión de que este conflicto surgió luego de que el presidente municipal de Alcozauca avaló la toma de protesta de un delegado del PRI en ese poblado, lo que molestó a los ciudadanos, quienes pidieron al alcalde Armando Sánchez que se marchara del pueblo, ya que el nombramiento de ese delegado iba a causar más división en la comunidad.

Desde finales del 2005, el síndico del PAN, Arturo Tapia, y otros militantes del PRI mantienen *tomado* el ayuntamiento de Xalpatláhuac, donde incluso instalaron un gobierno paralelo, debido a que el actual alcalde, Leonardo García Santiago, ganó las elecciones mediante un fraude electoral, según argumentan.